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У семьи Елены получилось по 90 тысяч на 
человека. Они жили в четырехзвездочном 
отеле, на первой линии, из питания – толь-
ко завтрак. «Если бы мы взяли «все вклю-
чено», то на каждого вышло бы тысяч по 
120», – говорит Елена. Правда, поясняет: 
получилось так, что ехать решили спонтан-
но, времени долго выбирать отель не было. 
Возможно, что-то бы нашлось и дешевле…

В целом впечатления человека, кото-
рый может сравнить поездку с отдыхом в 
странах юго-восточной Азии, – прекрас-
ное.

«Красивый океан, местные жители, ма-
саи, живут бедно в домах из глины, без све-
та, но они добродушные. Они наслаждают-
ся жизнью в стиле «акуна матата» – «жизнь 
без забот», они все время на приятной пау-
зе – никуда не торопятся. К примеру, даже 
если один человек будет сидеть в кафе, все 
равно заказ будут нести часа полтора», – 
рассказывает путешественница. Но к этому 
привыкаешь. Непривычно для многих, что 
океан, отливы и приливы которого подчи-
нены лунному циклу, довольно далеко ухо-
дит от берега. И тогда на песке можно рас-
смотреть разноцветные морские звезды…

Неравноценная  
альтернатива

Занзибар, конечно, вполне интерес-
ное направление пляжного отдыха ввиду 
отсутствия других вариантов, но подхо-
дит далеко не всем, отмечает Юрий Голуб, 
председатель комитета по предпринима-
тельству в сфере туризма Кузбасской ТПП. 
Во-первых, это дорого, и цены все растут и 
растут. А во-вторых, даже за эти деньги не 
стоит рассчитывать увидеть много экзоти-
ки. Занзибар – остров небольшой, с огра-
ниченными возможностями инфраструк-
туры. Да, там красивый океан, природа. А 
из необычностей можно увидеть масаев и 
их «экзотическую» африканскую бедность. 
Более интересно было бы съездить на ма-
териковую Танзанию, где можно увидеть 
гору Килиманджаро, озеро Виктория, раз-
личные национальные парки и т.д. Но там 
сложная эпидобстановка с малярией… Да 
и выходит дорого.

«Ситуация с открытием ряда стран в 
итоге не дает тех объемов турпотока для 

агентств, – говорит Юрий Голуб. – Есть 
сложности исполнить требования по сда-
че теста ПЦР в 72-часовой срок до вылета. 
Поэтому остается надеяться на то, что от-
кроются чартерные перевозки из россий-
ских городов. К примеру, в Турцию». Опять 
всерьез заговорили об открытии Египта 
для массового туризма, а именно Хургады 
и Шарм-эль-Шейха. Нынче выходит доро-
говато лететь в Каир из Москвы (куда так-
же надо сначала добраться из Кемерова). 
Ранее из сибирских городов чартеры лета-
ли туда напрямую.

Туристический портал «Турпром» со-
общил на прошлой неделе о том, что аэро-
порт Хургады рассчитывает в ближайшее 
время открыться для российских туристов. 

Инспекция из России должна начать 
работу 27 января и сделать выводы о без-
опасности аэропорта в течение 5 дней. А 
к прибытию российской инспекции хур-
гадинский аэропорт получил сертифи-
кат, удостоверяющий его «коронобезо-
пасность». Об этом же сообщает портал 
со ссылкой на издание Egypt Independent. 
«Тем более в этом году планируется визит 
президента Путина в Египет, а значит, от-
крытие Хургады с большой долей вероят-
ности приурочат именно к его визиту...» – 
сообщает источник.

«Надежды на Египет есть, открытие 
чартеров из регионов стало бы глотком 
воздуха для туриндустрии в целом. В доко-
видные времена это было второе по массо-
вости (после Турции) направление, к тому 
же круглогодичное. Все надеются, что и 
Турция в этом году будет полноценным 
направлением». – говорит Юрий Голуб.

Пока же, отмечает представитель тур-
индустрии, выжить турагентствам помо-
гает переориентирование на внутренний 
рынок. Хотя многим пришлось экономить, 
отказываться от аренды офиса. Потихонь-
ку решается проблема выполнения тур- 
агентствами и туроператорами обяза-
тельств перед туристами. Кто на треть, кто 
наполовину вернул долги путешественни-
кам, переориентировав их на другие на-
правления. Так что турагентства живут на-
деждой на то, что с открытием этих мас-
совых перспективных направлений отло-
женный спрос даст возможность восстано-
вить позиции.

ОǦǭана ǋАНАРИНА.
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Несмотря на принципи-
альные изменения в потен-
циальном развитии структу-
ры кемеровской промышлен-
ности, при анализе планиров-
ки города в апреле 1937 года 
отмечалось, что город «мо-
жет развиваться до 700 ты-
сяч жителей». Тогда, кстати, 
высказывалась идея вести 
строительство города в заис-
китимской части, а террито-
рию левого берега реки Ис-
китимки (там, где сейчас на-
ходится сложившийся город-
ской центр) застраивать толь-
ко после установки на пред-
приятиях оборудования, ко-
торое обезвредит промыш-
ленные выбросы. 

Удивительными кажут-
ся теперь обсуждения основ-
ного типа застройки города: 
она проектировщикам 1930-х 
годов представлялась капи-
тальной в 4-5 этажей и ча-
стично – в 6-8 этажей (таких 
домов в Кемерове не возво-
дили вплоть до начала эры 
панельного строительства). 
При этом оговаривался ли-
мит на индивидуальную за-
стройку с усадьбами (толь-
ко 3% жилого фонда) и зда-
ний в 2-3 этажа (также не бо-
лее 3%). В предвоенные годы 
обосновали идею строитель-
ства двух коммунальных мо-
стов через Томь (напомню 
читателям, что первый мост 
– Кузнецкий был сдан в экс-
плуатацию в 1951 году, а вто-
рой – в 1984-м).

В апреле 1940 года прини-
мается решение Новосибир-
ского облисполкома об от-
воде на Суховской площад-
ке участка для строительства 
целой группы предприятий – 
заводов по производству кар-
бида, уксусной кислоты, син-
тетического каучука, электро-
литического каустика. Гото-

вилось и строительство тру-
бопрокатного завода, дума-
ли и о Кемеровском хлопча-
то-бумажном комбинате. Но 
этим планам помешала вой-
на, хотя в период 1941-1945 
годов в Кузбассе за счет эва-
куированных предприятий 
появляются новые заводы и 
даже новые отрасли промыш-
ленности. 

Также обнаружен и отко-
пирован проект постановле-
ния Совета народных комис-
саров РСФСР, подготовлен-
ный в марте 1941 года, об ут-
верждении генеральной схе-
мы планировки Кемерова. 
Документ включает в себя 
описание мест размещения 
промышленных предприя-
тий, железнодорожных веток 
и автодорог, систему расселе-
ния жителей, в том числе вы-
деление зон для индивидуаль-
ного строительства, органи-
зацию площадей. В части зе-
леных насаждений уже в этом 
плане в Сосновом бору пла-
нировали организовать парк 
культуры и отдыха. Еще один 
парк планировалось устроить 
«на левом берегу реки Томь к 
востоку от устья реки Иски-
тимки и по ее берегам». Это 
как раз то место, где выстро-
ено сейчас здание кассацион-
ного суда и ведутся работы по 
обустройству территории под 
культурный кластер.

Среди важных и ранее не-
известных визуальных источ-
ников – фото только что вы-
строенного «Дома гориспол-
кома» (ныне значится по 
адресу: ул. Островского, 28), 
где в 1943 году поселился Се-
мен Задионченко, первый се-
кретарь Кемеровского обкома 
ВКП(б). «Фотографии уни-
кальные, никогда их не видел. 
Они фиксируют момент за-
вершения строительства вес-
ной 1941 года, когда в связи с 

острым жилищным кризисом 
в 32-квартирном доме уже 
восемь квартир заселили, но 
само здание в эксплуатацию 
еще не приняли – смету пре-
высили, а поиск дополнитель-
ных средств велся с огромным 
трудом (само строительство 
начали в 1936 году)», – отме-
чает Александр Коновалов. 
По возвращении из Москвы 
он расскажет о своих откры-
тиях подробнее.

͋но͢означныΨ  
Кузбасс

День рождения Кемеров-
ской области особо выделяет-
ся именно в этом году на фоне 
юбилейной даты – 300-летия 
Кузбасса. Напомним, Указ 
о праздновании в 2018 году 
подписал президент РФ Вла-
димир Путин. 

6 июля 2021 года испол-
нится 300 лет, как было от-
крыто месторождение угля 
у Горелой горы рудознатцем 
Михайлой Волковым. Как от-
мечает Александр Коновалов, 
по сути в 1721 году произошло 
символическое открытие за-
пасов Кузнецкого угольного 
бассейна. Позже по итогам 
экспедиции 1842 года геолог 
Петр Чихачев определил гео-
логические границы Кузнец-
кого угольного бассейна, со-
ставил его карту. А вот про-
мышленное освоение природ-
ных богатств Кузбасса нача-
лось в конце XIX века. 

В прошлом году у термина 
«Кузбасс» появился еще один 
смысл. В марте 2019-го Вла-
димир Путин подписал еще 
один Указ уже о включении 
нового наименования субъ-
екта РФ в Конституцию, со-
гласно которому у Кемеров-
ской области появилось вто-
рое официальное название – 
Кузбасс.

Таким образом, если ранее 
это был лишь словесный сим-
вол Кемеровской области, то 
теперь он обрел теперь статус 
законодательно закрепленно-
го синонима названия регио-
на. Но даже и сейчас надо пом-
нить о различиях в двух наи-
менованиях региона. В 2021 
году мы будем отмечать юби-
лей открытия первых место-
рождений угля на территории 
угольного бассейна – Кузбас-
са, а не 300-летие субъекта РФ 
Кемеровской области – Кузбас-
са. «Нужно различать Кузбасс 
как синоним Кемеровской об-
ласти и Кузбасс как угольный 
бассейн, экономическое ядро 
региона. Важно помнить, что 
используя термин «300-летие 
Кузбасса», мы имеем в виду 
только Кузнецкий угольный 
бассейн», – отметил ученый.

ОǦǭана СОǑАРǁВА.
n«Дом горисполкома» в момент завершения строительства 
(это 19�1 год). Фото из Ǟоǯархива ǥФ

Важное перераспределение
Общая стоимость Территориальной програм-

мы обязательного медицинского страхования, в 
рамках которой жители пользуются бесплатной 
медициной, на текущий год утверждена в объеме 
39,9 миллиарда рублей.

Рост к уровню 2020 года не очень заметный: 
на 0,6%, или на 240 миллионов. Однако внутри 
этой суммы произошло существенное перерас-
пределение.

Так, общий объем финансирования амбу-
латорного звена в 2021 году вырастет почти на 
952 миллиона рублей и составит 14,6 миллиарда. 
Здесь, в частности, «зашито» почти 208 миллио-
нов рублей «плюса» к прошлогодним расходам на 
дорогостоящие исследования. Всего запланирова-
но провести 72,7 тыс. компьютерных томографий, 
31,4 тыс. МРТ, более 297 тыс. УЗИ сердечно-со-
судистой системы, 126 тыс. эндоскопических ис-
следований, более 3 тыс. молекулярно-генетиче-
ских исследований и 36,7 тыс. патологоанатоми-
ческих. На их оплату планируется направить бо-
лее 1,2 миллиарда рублей.

«Переход федеральных медицинских органи-
заций на прямое финансирование из Федерально-
го фонда ОМС привел к необходимости скоррек-
тировать объемы и финансирование медицинской 
помощи, оказываемой в стационарах региона, – 
уточняет первый заместитель директора ТФОМС 
Кемеровской области – Кузбасса Ирина Друшляк. 
– В целом на текущий год запланировано почти 
425 тысяч госпитализаций в круглосуточных ста-
ционарах и 156 тысяч случаев лечения в дневном 
стационаре. Финансирование данных видов по-
мощи составит 18,5 миллиарда рублей и 4,1 мил-
лиарда соответственно».

Онколо͢ическая помоͷь
Снижение смертности населения от онкозабо-

леваний – одно из ключевых направлений нацио-
нального проекта «Здравоохранение».

Норматив финансовых затрат по профилю 
«онкология» в текущем году увеличен в целом по 
стране, и в Кузбассе в том числе, на 9% к уровню 
прошлого года. Благодаря этому увеличилась и 

средняя стоимость одного случая лечения: в кру-
глосуточном стационаре она составит 132,8 тыс. 
рублей, в дневном – 102,4 тыс. рублей. Всего для 
лечения пациентов со злокачественными ново-
образованиями в регионе запланировано прове-
сти 24,3 тыс. госпитализаций в круглосуточном 
стационаре и 17,7 тыс. случаев лечения в днев-
ном стационаре. 

Лечение в Ͳедеральных клиниках
С этого года пациенты вправе выбирать не 

только поликлинику для прикрепления полиса 
ОМС, но и федеральные клиники других регио-
нов для получения специализированной меди-
цинской помощи (хирургической, кардиологиче-
ской, урологической и пр.). Однако само по себе 
право выбора не отменяет необходимости иметь 
направление от лечащего врача.

Основания для выдачи таких направле-
ний перечислены в Приказе Минздрава РФ от 
23.12.2020 г. № 1363н. Сюда входят нетипичное 
течение заболевания и/или отсутствие эффекта 
от проводимого лечения; необходимость приме-
нения методик лечения, недоступных в больни-
цах региона; высокий риск хирургического лече-
ния в связи с осложненным течением основного 
заболевания или наличием сопутствующей пато-
логии; необходимость дополнительных исследо-
ваний в диагностически сложных случаях и пр.

Если один и тот же вид помощи оказывают не-
сколько клиник, врач обязан проинформировать 
об этом пациента. И он сам выберет клинику – с 
учетом удаленности и очередности на лечение. Ос-
нованием для госпитализации в конкретный фе-
деральный центр станет положительное решение 
врачебной комиссии этого центра.

Порядок оказания высокотехнологичной ме-
дицинской помощи остался прежним. А вот пе-
речень видов ВМП, предоставляемой по полису 
ОМС, в Кузбассе расширился. Сюда добавлены 
два метода хирургического лечения новообразо-
ваний по профилю «Отоларингология» и один – 
по профилю «Педиатрия» для лечения тяжелых 
форм сахарного диабета и избыточной выработ-
ки инсулина у детей.

В настоящее время лицензии на оказание 
ВМП имеют 12 клиник Кузбасса. Они располо-
жены в Кемерове, Новокузнецке, Прокопьевске 
и Ленинске-Кузнецком.

По данным Минздрава региона, в 2019 году 
высокотехнологичную медицинскую помощь по-
лучили 13839 кузбассовцев. В прошлом году из-за 
пандемии COVID-19 оказание плановой помощи 
в течение нескольких месяцев было ограничено. 
Тем не менее уровень ВМП удалось почти не сни-
зить: с применением высоких технологий были 
пролечены 13623 человека. В планах 2021 года – 
пролечить 15000, в том числе более 6000 – по по-
лису ОМС. (Погружение некоторых видов ВМП в 
систему обязательного медицинского страхования 
упрощает доступ пациентов к лечению.)

ЭКО и второе ͻкспертное мнение
С января вдвое сокращается срок ожидания 

процедуры экстракорпорального оплодотворения 
(ЭКО). Теперь он не должен превышать шесть ме-
сяцев с момента оформления направления (ранее 
– не более одного года).

В этом году в Кузбассе в рамках Территори-
альной программы ОМС запланировано прове-
сти 1155 процедур ЭКО. Для сравнения: в 2020 
году за счет средств ОМС было проведено 797 ци-
клов ЭКО. Это значит, что нынче еще больше куз-
басских семей смогут рассчитывать на рождение 
долгожданного ребенка. Стоимость одного случая 
оказания помощи по данному профилю составит 
в среднем около 151 тыс. рублей.

Еще одна новость: у кузбассовцев появилась 
возможность бесплатно получить второе эксперт-
ное мнение высококвалифицированных специа-
листов (по принципу «одна голова хорошо, а две 
лучше»). Пациенту это нужно, например, для того, 
чтобы решиться на сложную операцию. Или что-
бы оценить реальный эффект от уже проведенно-
го лечения.С 2021 года пересмотр готового гисто-
логического материала в виде стекол или цифро-
вых сканов гистологических материалов оплачи-
вается за счет средств ОМС. При этом оценка, ин-
терпретация и описание результатов гистологиче-
ских исследований может проводиться  с приме-

нением телемедицинских технологий. Это позво-
лит направлять запросы экспертам из ведущих ре-
ференс-центров страны.

Тесты на #/6)$��
Выделение отдельного норматива на тести-

рование новой коронавирусной инфекции – еще 
одно новшество Территориальной программы 
ОМС. В 2021 году запланировано провести более 
319 тыс. исследований методом ПЦР (определе-
ние наличия вируса в мазке из носо- и ротоглот-
ки). Стоимость одного такого анализа определе-
на в размере 706 рублей.

По-прежнему нельзя будет пройти бесплатное 
исследование «по желанию». Список тех, кому оно 
проводится по полису ОМС, ограничен. На ам-
булаторном этапе оказания помощи на него мо-
гут рассчитывать четыре категории граждан. Это 
лица, прибывшие на территорию России c сим-
птомами инфекционного заболевания или при их 
появлении в течение периода медицинского на-
блюдения. Лица, контактировавшие с больными 
COVID-19 при появлении симптомов, не исклю-
чающих коронавирус, а также при отсутствии кли-
нических проявлений заболевания на 8-10-й ка-
лендарный день со дня контакта. Пациенты в воз-
расте от 65 лет, обратившиеся за медицинской по-
мощью по поводу ОРВИ. Пациенты перед плано-
вой госпитализацией (не ранее семи календарных 
дней до поступления в стационар).

В стационаре ПЦР-исследования на ко-
вид за счет ОМС проводятся пациентам с диа-
гнозом «внебольничная пневмония», а также 
всем, кто госпитализирован для оказания экс-
тренной и неотложной медицинской помощи 
и имеет показания для проведения обследова-
ния на COVID-19.

ПЦР-тесты для работников организаций, в 
том числе медицинских, имеющих риск инфи-
цирования на рабочих местах, но не имеющих 
симптомов инфекционного заболевания, стра-
ховыми случаями не являются. Поэтому за счет 
средств обязательного медицинского страхова-
ния их оплачивать не будут.

ВаленǮина АКИМОВА.

Ś ���� года для кузбассовſев расширяется спектр медиſинскиž услуг� которые они смогут получитƅ по полису ОŕŚ

ЛИЧНЫЕ ФИНАНСЫ

́анки потеряли 
в потреблении 
ВȲдаȮа ǦредиǮǪǞ на ǮǪǞарȲ и ǯǭлǯǟи Ǟ Кǯǣǝаǭ-
ǭе ǫǪ иǮǪǟам ǟǪда ǭǪǦраǮилаǭȳ ǫǪȮǮи на נ��.

По данным 4 000 кредиторов, передающих све-
дения в Национальное бюро кредитных исто-
рий (НБКИ), в 2020 году жители Кемеровской об-
ласти получили 353 929 займов на потребитель-
ские нужды. В 2019 году этот показатель составил 
496 393: падение произошло на 28,7%. При этом 
по количеству выданных потребкредитов среди 
30 регионов-лидеров Кузбасс находится на деся-
том месте.

В целом по стране рынок потребительского кре-
дитования в 2020 году сократился на 25,9%. «Это 
свидетельствует о том, что тенденция по соблюдению 
банками консервативного подхода в розничном кре-
дитовании по-прежнему сохраняется, – считает гене-
ральный директор НБКИ Александр Викулин. – При 
этом значение персонального кредитного рейтинга 
(ПКР) заемщиков остается для кредиторов опреде-
ляющим критерием при принятии решения о выдаче 
кредита и его параметрах. В 2020 году потребитель-
ские кредиты выдавались только тем граждан, чей 
уровень долговой нагрузки и значение ПКР находи-
лись на высоком уровне».

В то же время эксперты НБКИ отмечают, что рос-
сияне в год пандемии стали реже обращаться за кре-
дитами. Отложенный летний спрос, когда ограниче-
ния были на пике, быстро реализовался в сентябре. 
К ноябрю он сравнялся с уровнем упавших доходов, 
когда многие заемщики уже не могли рассчитывать 
на одобрение кредита. 

Кроме того, в 2020 году в Кузбассе на 21,6% со-
кратилась выдача новых кредитных карт: 215 851 
против 275 851 в 2019 году. Это совпадает с общерос-
сийской тенденцией: в целом по стране банки выда-
ли кредиток на 21,5% меньше. В топ-30 регионов по 
объемам вновь оформленных кредитных карт Куз-
басс находится на двенадцатой строчке. 

Кира АǐАНАСǁНКО.

КРИМИНАЛ

Раскрыла карты 
преступникам
ǇенинǭǦ�ǦǯǣнеȮанǦа ǫǪлǯȮила ǯǟǪлǪǞнǯȵ ǭǯди-
мǪǭǮȳ ǣа ǭǝȲǮ ǝанǦǪǞǭǦǪй ǦарǮȲ и раǭȮеǮнȲǱ 
ǭȮеǮǪǞ длȶ неǫраǞǪмернǪǟǪ иǭǫǪлȳǣǪǞаниȶ. 

Как сообщает областная прокуратура, в апре-
ле 2019 года 41-летняя жительница Ленинска-Куз-
нецкого согласилась на предложение незнаком-
ца заработать. Предложение мужчины состояло в 
следующем: гражданка регистрируется в качестве 
индивидуального предпринимателя, передает ему 
все документы и получает за это 5000 рублей. При 
этом вести финансово-хозяйственную деятель-
ность ей не нужно. Женщина согласилась и заре-
гистрировала ИП на свое имя. Затем она обрати-
лась с заявлением в банк: открыла расчетные сче-
та и получила корпоративную карту. Доступ к лич-
ному кабинету на сайте банка, а также карту вме-
сте с PIN-кодом лениск-кузнечанка также отдала 
мужчине. За свои услуги женщина получила обе-
щанную сумму. 

О сомнительном ИП узнала полиция. Как поясни-
ли в прокуратуре, правоохранители обращают при-
стальное внимание на подозрительных предприни-
мателей в рамках борьбы с легализацией серых схем. 
Предложившего таким образом заработать мужчину 
разыскивают, а против женщины возбудили уголов-
ное дело по ч. 1 ст. 187 УК РФ «Неправомерный обо-
рот средств платежей». 

В судебном заседании подсудимая полностью 
признала вину. В итоге Ленинск-Кузнецкий город-
ской суд признал ее виновной в совершении ин-
криминируемого преступления, назначив наказа-
ние в виде 1,6 года условно с испытательным сро-
ком еще на 1,6 года. Кроме того, женщина должна 
будет заплатить штраф в 100 тысяч  
рублей.

Как отмечает собеседник газеты, неправомерный 
оборот платежных средств – достаточно распростра-
ненная практика. В 2020 году только в Ленинске-Куз-
нецком за аналогичные преступления осуждены  
11 человек. 

СǪǰȳȶ ƽАРǑАТОВА.

МОШЕННИЧЕСТВО

Прогорел на «бирже»
КемерǪǞȮанин реȯил ǣараǝǪǮаǮȳ на Ǫǫераȭи-
ȶǱ ǭ ǦриǫǮǪǞалȵǮǪй� нǪ лиȯилǭȶ ǫǪлǯмиллиǪна 
рǯǝлей.

53-летний мужчина пожаловался в полицию на 
мошенников, похитивших у него 520 тысяч рублей. 
Хотя при этом сделал все, чтобы привлечь их внима-
ние к своей персоне. Он зарегистрировался на сайте 
компании, якобы занимающейся финансовыми опе-
рациями и сделками на электронной бирже. Потом 
ему перезвонил «персональный брокер», рассказал о 
стремительном росте курса цифровой валюты и пред-
ложил вложить деньги для получения выгоды, со-
общает пресс-служба областного управления поли-
ции. Мужчина взял кредит в банке и перевел всю сум-
му. После этого, как водится, «брокер» отключил те-
лефон.

Возбуждено уголовное дело по статье «Мошенни-
чество». А сотрудники полиции напоминают людям, 
что не стоит рассчитывать на быстрое обогащение и 
тем более верить людям, которые обещают озолотить 
вас в короткий срок. 

ОǦǭана ǚРǘǁВА.

ФАКТ

В Кǯǣǝаǭǭе ǭǮарǮǪǞал ǮреǮий ȴǮаǫ аǦȭии �ƽеǣ-
ǪǫаǭнȲй лȷд�. Он ǫрǪдлиǮǭȶ ǭ �� ǫǪ �� ȶнǞарȶ.

Его цель – не допустить происшествий на замерз-
ших реках и водоемах. Будут проверяться несанкци-
онированные места выезда на лёд автомобилей, вы-
хода рыбаков. Общая численность группировки со-
ставит около 150 человек, сообщила пресс-служба ГУ 
МЧС по Кемеровской области. 

К разъяснительной и надзорной работе привлече-
ны сотрудники МЧС России, представители органов 
власти и общественности, сотрудники правоохрани-
тельных органов. 
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n Дети в восторге от крошечной обезьянки Тьяго.

ОБРАЗОВАНИЕ 

Обратная сторона снимка

n Капитан «Кузбасса» Денис Криушенков (№ 25) в 
матче со «Строителем» сделал голевой почин в сезоне. 
Фото Владимира Клюева.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Двузначное начало

 спринт-новости

n Зеленая игуана Киви ждет свое любимое лакомство – 
салат и груши. Фото Федора Баранова.

ЖИВОЙ УГОЛОК

Новые обитатели музея

В первом домашнем матче года кемеровский клуб одержал крупную победу

Эксперимент  
с реальностью

Знакомьтесь: Тимофей Кошкин, сту-
дент 4 курса КемГИК, постигает осно-
вы специализации «Руководство сту-
дией кино-, фото- и видеотворчества». 
Сейчас 21-летний энтузиаст пробует 
себя в подкастинге. Выпускает любо-
пытный тематический продукт под на-
званием «Теория фотографии». Проще 
говоря, юноша записывает, монтирует и 
выкладывает авторские аудиопрограм-
мы. Вещает в интернете. Все подкасты 
делаются на определённую тему и име-
ют периодичность. К слову, впервые 
термин был использован в 2004 году, 
тогда же появился и первый подобного 
рода «сюжет». Подкастинг имеет раз-
ную аудиторию, да и площадок сейчас 
предостаточно, чтобы послушать или 
посмотреть конкретного автора. А вот 
для Кузбасса подобного рода занятие – 
явление пока еще новое, не раскручен-
ное, но оттого захватывающее для пер-
вопроходцев, среди которых и прокоп-
чанин Тимофей Кошкин. Кстати, его 
квалификационная работа посвящена 
этой же теме. «Я мониторил и других 
российских авторов подкастов из то-
пов Apple Podcasts, CastBox и ряда дру-
гих площадок, но пока еще не встречал 
материалов, касающихся именно фило-
софии и теории фотографии. Не дове-
лось встретить ни одного автора подка-
стов и в Кемеровской области, – отме-

тил студент. – Весь мой первый сезон, 
а это девять выпусков-разговоров, за-
писан исключительно в аудиоформа-
те. Начинал с монологов, потом к раз-
мышлениям подключились и собесед-
ники: преподаватели и просто увлечен-
ные люди».

След в истории и жизни
Прежде чем начать беседу со своей 

аудиторией, парень составляет план, 
осмысляет специализированную лите-
ратуру, консультируется с наставника-
ми. Заранее текст не пишет, всё рожда-
ется стихийно, но в заданном векторе. 
Хронометраж у подкастов разный, про-
должительность самого длинного (и в 
этом плане выдающегося) – полтора 
часа. «Фотография уже давно приобре-
ла статус самодостаточного искусства. В 
своем арсенале она имеет собственные 
выразительные средства и знаменитых 
авторов, – констатирует юноша. – Одна 
из тем подкаста посвящена следующему 

вопросу: «Фотография – это прямое от-
ражение реальности или сложный тех-
ногенный образ?». Ролан Барт, фран-
цузский философ, одна из центральных 
фигур теории фотографии, восприни-
мал снимок именно как прямое отра-
жение действительности. К примеру, 
он переживал сильные эмоции, когда 
смотрел на фотокарточку утраченного 
им близкого человека. Но есть и дру-
гие точки зрения». 

Так, известен эксперимент, когда 
один из антропологов показал женщи-
не из племени Бушменов, которая пре-
жде снимков не видела, фотографию 
ее собственного ребёнка. И мать, во-
преки ожиданиям, ответила, что это не 
ее сын. «Я тоже рассуждал, почему так 
могло случиться, ведь фотограф сделал 
реалистичный портрет. А потом при-
шел к выводу: необходимо время, что-
бы научиться воспринимать фотогра-
фию. То же самое произошло бы, если 
бы вдруг эту женщину заставили чи-
тать биографию сына на чужом языке. 

Факты подлинные, а вот носитель чу-
жой, поэтому и информация становит-
ся недоступной».

Примечательно, что Тимофей созда-
ёт контент не развлечения ради: и сам 
знания подтягивает в процессе подго-
товки материала, и другие студенты мо-
гут использовать тезисы в своей учеб-
ной деятельности. Такая серия подка-
стов выполняет еще и просветительские 
функции, поэтому будет интересна пыт-
ливым умам от мала до велика.

«В последние годы удерживала ли-
дирующие позиции фотография в сти-
ле дэдпен, но всё же интерес к ней по-
степенно угасает, – сообщил студент. – 
Её характерной особенностью стала ка-
жущаяся отстраненность объекта съем-
ки и фотографа. Стилистический при-
ем сводится к созданию ощущения того, 

что кадр сделан мимоходом, случайно, 
без выверенных композиционных ре-
шений и постановочности». 

Алена СМИРНОВА. 

n Александр Никольский, преподаватель кафедры фотовидеотворчества 
КемГИК, в импровизированной студии вместе со своим студентом. Фото из 
личного архива.

ДЛЯ СПРАВКИ

Вчера, 25 января, в России отме-
чался День студента, или Татьянин 
день, – один из самых ярких празд-
ников у молодёжи. По данным Ми-
нистерства образования и науки 
Кузбасса, в нашем регионе сейчас 
67 техникумов и колледжей, 16 ву-
зов и филиалов. Основы наук в аль-
ма-матер постигают 117 тысяч сту-
дентов всех форм обучения.

Коллектив Кемеровского филиала 
Федерального государственного бюд-
жетного научного учреждения «Феде-
ральный исследовательский центр ин-
формационных и вычислительных тех-
нологий» выражает глубокое соболез-
нование старшему научному сотруднику 
Быкову Анатолию Александровичу и его 
семье в связи со смертью сына

Алексея.

Коллектив ПАО «Кокс» выражает ис-
кренние соболезнования родным, близ-
ким и коллегам шахтёров, погибших в 
результате аварии на шахте им. С.Д. Ти-
хова. Не подобрать слов, чтобы описать 
скорбь от этой тяжелой вести. Каждый 
такой случай острой болью отзывает-
ся в наших сердцах, ведь за ним стоят 
жизни людей. Вместе с вами разделяем 
горечь невосполнимой утраты и жела-
ем мужества и силы духа пережить тя-
желую потерю. Разделяем с вами боль, 
которая никогда не угаснет в сердцах 
тех, кто знал этих мужественных лю-
дей. Светлая память!

Управляющий директор  
ПАО «Кокс» Борис БУЛАЕВСКИЙ.

Кемеровская территориальная органи-
зация Росуглепрофа глубоко скорбит и вы-
ражает искренние соболезнования родным 
и близким в связи со смертью главного бух-
галтера первичной профсоюзной организа-
ции «Моховский угольный разрез»

ГАБИТОВОЙ Тамары Анатольевны

А.Г. Шварченко, Э.В.Толстиков,  В.В. Че-
пеленко, О.А. Ефремова,  В.А. Латышев,   

В.Г. Верташов,  Ю.М. Жданов,  
А.В. Калюжный,  Е.А. Александров,  

В.А. Южанин,  С.Ф. Ромашкина, О.Г. Львова,  
В.Д. Ростоцкий, В.В. Сульин, В.Н. Сопряков.

Студент из Кузбасса запустил подкаст о философии и теории фотографии. Возможно, сделал 
это первым не только в Кузбассе, но и даже в стране. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Заняться подкастом меня вдохновила мама, сама того не зная, – сказал с улыб-
кой Тимофей. – Однажды она попросила меня помочь придумать номер для кор-
поратива. Дал ей микрофон и наушники, чтобы она попробовала себя в роли 
радиоведущего и провела шуточный эфир. Ну а спустя некоторое время профес-
сиональный микрофон понадобился уже мне».

Огромной популярностью 
пользуется обновленная музей-
ная зоолаборатория. Она пора-
жает своей ухоженностью, от-
личными условиями для пи-
томцев, современным обору-
дованием.

– Зоолаборатория наша от-
крылась вместе с новой экспози-
цией отдела природы в декабре 
прошлого года. На ее базе уже 
проводятся занятия для детей 
по биологии и зоологии. А еще, 
что очень замечательно, ребята 
учатся уходу за животными и 
бережному с ними обращению. 
Раньше в музее не было своего 
живого уголка, выставки были 
приезжие, передвижные. Сей-
час же – свое естественно-на-
учное музейное пространство, в 
котором содержатся животные, 
нехарактерные для нашего ре-
гиона и России в целом, – поде-
лилась с «Кузбассом» Анаста-
сия Баникевич, заведующая от-
делом развития музея.

Питомцы  
с характером  
и особенностями

Курирует данный раздел 
младший научный сотрудник 
Иван Иванов. По образованию 
он – биолог.

– Интерес к живой природе 
появился у меня ещё с детства. 
И логичным было поступление 
на биологический факультет в 
КемГУ. Дома, как ни странно, 
животных нет. Даже кошек. Пи-
томцев мне и на работе хватает, 
– улыбается Иван, которого мы 
поймали за процессом кормле-
ния хамелеона.

Подружиться с обитателя-
ми зоолаборатории Ивану не 
составило труда. И теперь у него 
24 подопечных, включая 15 па-
уков-птицеедов. Самые новень-
кие обитатели – это змеи (ти-
гровый питон и императорский 
удав), йеменский хамелеон, бе-
лоухая игрунка, бородатая ага-
ма и капский варан.

По словам Ивана, посети-
телям, безусловно, полюбилась 
обезьянка. Правильное ее на-
звание – белоухая игрунка. Его 
зовут Тьяго. Нравится он всем, 
от мала до велика (за свои кро-
шечные размеры и очень актив-
ный образ жизни).

– Люди не сразу понимают, 
что перед ними примат, и дума-
ют, что это белка или крупный 
хомяк. При виде детей Тьяго 
начинает патрулировать свою 

территорию террариума, так 
как переживает, что кто-нибудь 
залезет к нему в дом. Сейчас са-
мец живёт один, но в дальней-
шем планируется приобрести 
ему подружку, – делится Иван 
Иванов.

Кстати, кормят игрунку 
строго три раза в день, питание 
очень разнообразное: фрукты, 
насекомые, ягоды, фруктовое 
и овощное пюре.

Также посетителей привле-
кает йеменский хамелеон. Осо-
бенность данного животно-
го – глаза, которые независи-
мы друг от друга и могут смо-
треть в противоположные сто-
роны. Вообще, поведение у ха-
мелеона очень забавное. Он 
очень медленно передвигается 
по веткам, и многие посетители 
думают, что он вот-вот упадёт. 
Очень любит живую пищу (та-
раканов, сверчков). Наблюдать 
за процессом ловли им насеко-
мых жутко интересно. Это даже 
похоже на какой-то аттракци-
он: ловля происходит благо-
даря длинном языку, который 
выстреливает в жертву. Быва-
ет, что хамелеон промахивает-
ся, и это очень забавляет детей.

Все животные живут в спе-
циально оборудованных терра-
риумах за стеклом, в которых 
благодаря специальным дат-
чикам поддерживается необхо-
димая для экзотических живот-
ных температура и влажность. 
Здесь есть и вентиляция – для 
поступления свежего возду-
ха. В каждом террариуме име-
ется ультрафиолетовая лампа, 
имитирующая солнечные лучи 
(ультрафиолет требуется жи-

вотным для усвоения кальция 
и для правильной работы все-
го организма животного). И ко-
нечно, есть необходимые вет-
ки и субстрат, которые помо-
гают животным поддерживать 
свою физическую форму, а при 
необходимости – прятаться от 
посторонних глаз.

Сейчас это делает питон. У 
него идет очень серьезный про-
цесс – линька. Весь организм 
питона готовится к этому со-
бытию: глаза мутнеют, дыхание 
становится более тяжелым… В 
это время его лучше не беспо-
коить. Даже еду питон не прини-
мает. В такой период ему необ-
ходимо создавать особые усло-
вия – повышенную влажность.

Посетителям разрешено 
только смотреть на животных. 
В руки никого не дают, что-
бы животные не испытывали 
стресс. Сотрудники музея пред-
упреждают посетителей, что 
нельзя издавать громкие зву-
ки, а фотографировать можно 
только без вспышки.

Из куколки –  
в бабочку

Помните, раньше в музее 
тоже периодически были вы-
ставки экзотических бабочек? 
Внутри музея стояла теплица, 

где и ютились эти красавицы. 
От этой конструкции не оста-
лось и следа – бабочкам сдела-
ли полноценную квартиру, где 
за ними можно наблюдать кру-
глый год. Это оранжерея-ин-
сектарий – специальная зона, 
в которой воссозданы условия 
тропических регионов нашей 
планеты. Здесь растут тропиче-
ские растения, требующие вы-
сокую влажность освещение и 
температуру: мхи, орхидеи, па-
поротники и многолетнее тра-
вянистое растение маранта. 
Здесь есть даже мини-водопад!

И конечно, бабочки. И ку-
колки. Ими тоже занимается 
сотрудник музея Иван Иванов.

Кого здесь можно увидеть? 
Гиганских бабочек Морфо 
(обитательницы Центральной 
и Южной Америки), необыч-
ных бабочек Калиго (окрас по-
хож на глаза совы), красавиц 
бабочек Тройдес (крупная юж-
но-азиатская дневная бабочка), 
Парусник Румянцева (тропиче-
ский гость из Юго-Восточной 
Азии) и бабочек Графиум Ага-
мемнон (восхитительная ба-
бочка с веселым и танцующим 
полетом названа в честь микен-
ского царя Агамемнона).

– Бабочек мы заказываем в 
виде куколок. Приезжают они к 
нам издалека – из Южной Аме-
рики и Филиппин. Куколки в за-
висимости от вида вылупляют-
ся в течении 3-20 дней. Рожде-
ние бабочки – процесс интерес-
ный. Куколка темнеет, становит-
ся более мягкой, бабочка вылу-
пляется постепенно, разрывая 
кокон. День ей нужен для того, 
чтобы прийти в себя – она так и 
висит все это время на ниточке. 
Да, каждую куколку мы привя-
зываем на ниточку вручную, – 
делится Иван тонкостями.

В настоящий момент в му-
зейной оранжерее около 20 ку-
колок и бабочек. Эти красотки 
обожают мед и апельсины. Каж-
дую бабочку хотя бы раз в день 
нужно кормить вручную. Му-
зей планирует и дальше разво-
дить бабочек, от яйца до взрос-
лой особи, не закупая куколок.

Анна ТИМОЩУК

Кузбасский государственный краеведческий 
музей после глобального обновления в конце 
прошлого года еле справляется с наплывом по-
сетителей. Еще бы! Здесь изменилось все, на-
чиная от гардероба и заканчивая экспозици-
ями. Появились отдел с сувенирами, детская 
игровая зона, зона для коворкинга и мастер-
классов и многое другое.

БИАТЛОН
Воспитанница кузбасской спортивной школы Евгения 
Павлова в составе сборной России выиграла эстафету 
на этапе Кубка мира в Италии.

Наша землячка стартовала на первом этапе эстафеты 4 по 
6 км и финишировала третьей, уступив лидеру 16,9 секун-
ды. На двух огневых рубежах Евгения Павлова использо-
вала четыре дополнительных патрона.
На следующих этапах под флагом сборной России высту-
пали Татьяна Акимова, Светлана Миронова и Ульяна Кай-
шева. В итоге россиянки опередили команды Германии и 
Франции соответственно на 11,0 и 21,2 секунды.
Очередной этап Кубка мира состоится в марте в Чехии, а 
10-21 февраля в Словении пройдёт чемпионат мира.

ВОЛЕЙБОЛ
Кемеровский «Кузбасс» замыкает тройку лидеров в 
мужском чемпионате России.

В очередном туре «регулярки» команда Алексея Вербо-
ва уступила в Москве «Динамо» – 1:3 (22:25, 23:25, 29:27, 
16:25). В составе гостей 19 очков набрал диагональный 
сборной Италии Иван Зайцев. В списке бомбардиров су-
перлиги он занимает третье место (305 баллов).

«Кузбасс» потерпел четвертое поражение в сезоне, в том 
числе второе от «Динамо». В таблице суперлиги кемеров-
ский клуб обосновался на третьей строчке, заработав 40 
очков в 18 матчах (разница партий: 45-23). На один и два 
балла соответственно опережают «Кузбасс» столичные ди-
намовцы и «Зенит» (Санкт-Петербург).
В субботу, 30 января, кемеровчане сойдутся на своей пло-
щадке как раз с питерским клубом.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Новокузнецкий «Металлург» в новом году одержал 
четыре домашние победы в чемпионате Высшей хок-
кейной лиги.

Хозяева переиграли «Южный Урал» из Орска (3:0), «Гор-
няк» из Учалы (6:4), «Зауралье» из Кургана (4:1) и челябин-
ский «Челмет» (2:1, по буллитам).
Победные матчи «сталевары» провели под руководством 
исполняющего обязанности главного тренера Евгения По-
пихина. Главком новокузнечан Леонид Тамбиев временно 
покинул команду «по семейным обстоятельствам».
В турнирной таблице чемпионата ВХЛ «Металлург» занима-
ет шестое место. В четверг, 28 января, наша команда начнёт 
шестиматчевую гостевую сессию встречей с ХК «Тамбов».

Андрей ТАРКОВ.

Сегодня «Кузбасс» в очередном туре чемпионата Рос-
сии принимает «Родину» (Киров). Игра на крытой 
арене стадиона «Химик» начнётся в 19 часов.

В минувшую субботу «Кузбасс» разгромил на 
своём льду «Строитель» из Сыктывкара (10:2), одержав вто-
рую победу кряду под руководством главного тренера Дми-
трия Щетинина, сменившего на этом посту Сергея Больша-
кова. Победный дебют Дмитрия Анатольевича, работающе-
го в тренерском штабе нашего клуба с июля прошлого года, 
в роли главкома состоялся 20 января в Новосибирске, где ке-
меровчане взяли верх над «Сибсельмашем» (5:1).

В первой домашней встрече в новом году «Кузбасс» за-
служил аплодисменты болельщиков, заполнивших трибу-
ны «крытки» наполовину (таково требование санитарного 
регламента).

В составе хозяев не сыграли из-за травм защитник Семён 
Козлов и нападающий Александр Баздырев, не включили в 
заявку на матч лучшего бомбардира в истории клуба Вадима 
Стасенко. Впрочем, кадровые потери «Кузбасса» оказались 
не столь фатальны, как у «Строителя», сенсационно взлетев-
шего в этом сезоне в топ-5 клубов суперлиги.

Наша команда эффективно использовала стандартные 
положения: поразили ворота соперников прямыми удара-
ми после передач с угла поля Денис Игошин и Богдан Павен-
ский, а после розыгрышей корнеров отличились тот же Иго-
шин и капитан команды Денис Криушенков, восстанавлива-
ющий игровые кондиции. Конечно, Криушенков, как и мно-
гоопытный защитник Алексей Чижов, помогут «Кузбассу» во 
второй половине сезона.

Четвертый хет-трик в «регулярке» сотворил лучший снай-
пер кемеровчан Вячеслав Швецов. Теперь на его счету 23 мяча 
– шестое место в суперлиге. А список бомбардиров «Кузбас-
са» по системе «гол плюс пас» возглавляет Владимир Калан-
чин – 31 (21+10) балл.

 «Кузбасс», по словам главного тренера «Строителя» Пав-
ла Франца, неудобный соперник для его команды. Действи-
тельно, в трёх последних очных встречах кемеровчане раз-
громили коллектив из столицы Коми с двузначным счётом 
– 17:2, 10:4, 10:2.

В таблице суперлиги «Кузбасс» закрепился на седьмой 
строчке, заработав 29 очков в 17 матчах (разница забитых и 
пропущенных мячей: 99-66).

Напомним: сегодняшнюю игру кемеровчан в прямом эфи-
ре покажет телеканал «Кузбасс первый».

Вадим АНТОНОВ.

ТАБЛО

Чемпионат России. Суперлига. Предварительный этап
23 января. «Кузбасс» (Кемерово) – «Строитель» (Сык-
тывкар) – 10:2 (3:1). Голы: Игошин, 7, с углового, 68, Жа-
укенов, 28, Швецов, 40, 77, 87, Каланчин, 48, Павенский, 60, 
с углового, 66, Криушенков, 71 – А. Лихачёв, 42, Горячев, 63, 
с 12-метрового. Вратари: Воронков – Прохоров. Штрафное 
время: 20 – 10.
«Енисей» (Красноярск) – «Родина» (Киров) – 14:4 (8:1). «СКА-
Нефтяник» (Хабаровск) – «Сибсельмаш» (Новосибирск) – 11:6 
(4:3). «Водник» (Архангельск) – «Динамо» (Москва) – 1:7 (1:6). 
«Байкал-Энергия» (Иркутск) – «Уральский трубник» (Перво-
уральск) – 11:3 (6:1). «Старт» (Нижегородская обл.) – «Мурман» 
(Мурманск) – 6:2 (3:1).
Положение команд: 1. «Динамо» – 52 очка (разница мя-
чей: 122-49). 2. «Енисей» – 48 (146-53). 3. «СКА-Нефтяник» – 42 
(124-67). 4. «Байкал-Энергия» – 36 (103-67). 5. «Строитель» – 
33 (76-72). 6. «Водник» – 30 (74-62). 7. «Кузбасс» – 29 (99-
66). 8. «Волга» (Ульяновск) – 16 (58-89). 9. «Уральский труб-
ник» – 15 (61-109). 10. «Ак Барс-Динамо» (Казань) – 13 (57-93). 
11. «Старт» – 13 (48-72). 12. «Родина» – 13 (57-107). 13. «Мур-
ман» – 12 (54-93). 14. «Сибсельмаш» – 9 (66-146).




